



Transferencias de fondos petroleros repuntaron 77%

ENRIQUE MÉNDEZ

La Cámara de Diputados recibió el informe anual 2022 de los estados financieros del Fondo Mexicano del Petróleo (FMP), donde se detalla que transfirió a la Tesorería de la Federación 636 mil 332 millones de pesos, de los cuales, la mayoría, 619 mil 950 millones de pesos, se destinaron a cubrir el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de ese año.

El monto total de las transferencias equivale a 2.3 por ciento del PIB y sólo en el cuarto trimestre de 2022 sumaron 219 mil 243 mil millones de pesos, según el informe que incluye datos del Banco de México, que opera como fiduciario del FMP, que se constituyó como parte de la reforma energética de 2013 y comenzó a operar en enero de 2015.

La información con los estados financieros, que se envió a la Comisión de Energía de la cámara, destaca el incremento de transferencias de recursos para cubrir el PEF, respecto de 2021, cuando ascendieron a 349 mil 684 millones de pesos, un repunte de 77 por ciento.

El aumento se explica por mejores precios del energético en 2022, respecto de 2021, e incluso la Ley de Ingresos sólo previó transferencias por 370 mil 928 millones de pesos.

El FMP tiene por objeto recibir, administrar, invertir y distribuir los ingresos derivados de las asignaciones y contratos de exploración y extracción de hidrocarburos, con excepción de los impuestos.

Además de los recursos enviados a la cobertura del PEF, el fondo envió el año pasado 8 mil 160 millones de pesos al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios; 2 mil 374 millones al Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas; 3 mil 227 millones al Fondo de Extracción de Hidrocarburos.

Asimismo, 2 mil 411 millones como parte de las transferencias para la investigación en materia de hidrocarburos y sustentabilidad energética; 20 millones para cubrir los costos de la Auditoría Superior de la Federación en materia petrolera. Y 189 millones de pesos a municipios colindantes con la frontera o litorales.